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RESGATE ÉTICO É O ÚNICO CAMINHO PARA O FUTURO DO PAÍS - Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroecono-
mia, administração de empresas e finanças, empresário, ex vice-governador do Amazonas (1999-2002), “traduz”, na sua opinião, o que é necessário 
para que ocorra no Brasil um resgate ético e seja encontrado um caminho para o futuro do país. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2
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Secretário 
municipal 

de Finanças 
explica 

modernização 
de sistemas

A Tereos, uma das líderes 
mundiais na produção de açú-
car, etanol e bioenergia, está com 
mais de 1.300 vagas de emprego 
abertas para a safra 23/24. São 
cerca de 1000 oportunidades 
efetivas e 300 para safristas. As 
oportunidades são para as seis 
unidades industriais do grupo, 
localizadas nas cidades de Olím-
pia, Colina, Pitangueiras, Guaíra, 
Tanabi e Guaraci. As vagas são 
para as áreas agrícola e indus-
trial, com oportunidades para mo-
toristas, tratoristas, operadores 
de colhedora, líderes de colheita 
e tratos culturais, mecânicos e 
auxiliar industrial, por exemplo. 
As unidades também estão sele-
cionando jovens aprendizes. As 
oportunidades contam com salá-
rios compatíveis com o mercado 
e possuem benefícios, tais como 
seguro de vida, vale alimentação, 
refeitório, previdência privada, 
auxílio fretado, plano de saúde 
e auxílio farmácia. Os interessa-
dos, tanto para as vagas efetivas 
quanto para as oportunidades de 
safristas, devem encaminhar o 
currículo para os endereços de 
e-mail: Unidade Cruz Alta (Olím-
pia) - recrutamentocruzalta@
tereos.com; Unidade Andrade 
(Pitangueiras) - recrutamento.
andrade@tereos.com; Unidade 
Mandu (Guaíra) - recrutamento.
mandu.br@tereos.com; Unidade 
São José (Colina) - recrutamento.
saojose.br@tereos.com; Unidade 
Tanabi (Tanabi) - recrutamento.ta-
nabi@tereos.com; Usina Vertente 
(Guaraci) - recrutamento.vertente.
br@tereos.com. Também é pos-
sível consultar oportunidades no 
site da empresa, no Vagas, em 
https://vagas.com.br/tereos.

Tereos oferece 
mais de mil 

vagas efetivas 
de emprego
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Rebaixamento do lençol freático e condições 
climáticas melhoram o andamento das obras 
de prevenção de enchentes na rua 20

A Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos infor-
mou que foram retomadas as obras de drenagem e prevenção 
contra enchentes na rua 20, entre as avenidas 35 e 37. De acordo 
com o secretário de Obras, Raul Paganelli, a continuidade do 
trabalho foi possível após a melhora nas condições climáticas na 
cidade e o rebaixamento do lençol freático. O trecho em questão 
faz parte do pacote de obras antienchentes iniciado no ano passado 
em razão das fortes chuvas que causaram destruição e prejuízos 
em diversos pontos da cidade. Paganelli também informou que na 
próxima semana o tráfego pela avenida 35 deve ser normalizado. 
“Até semana que vem nós pretendemos liberar a avenida 35. Pre-
cisamos de pelo menos dois dias sem chuva para finalizar a parte 
de pavimentação asfáltica”, anunciou.

SAAEB cuida do meio 
ambiente plantando árvores

O SAAE Barretos realizou o plantio de mais 200 mudas de árvo-
res na Área de Preservação Permanente da Associação de Servidores 
Públicos Municipais – ASPUM, local onde fica a nascente do córrego 
do Aleixo. “O objetivo do SAAE é preservar e recuperar as nascentes 
e trechos do Aleixo e do Pitangueiras, córregos que fornecem a capta-
ção para o abastecimento de água da cidade de Barretos,”, explica a 
bióloga da autarquia Milena Carvalho. Página 5

Hípica do Parque do Peão 
tem competição de Team 

Penning até domingo

A 11ª edição do Team Pen-
ning Nossa Senhora da Apa-
recida teve início na última 
quarta-feira, 18 de janeiro, na 
Hípica do Parque do Peão. 
Com o anúncio de R$ 1 milhão 
em prêmios, a competição se 
estende no final de semana, 
com encerramento no domin-
go (22). Conheça a história 
de Renata Castro, confirmada 
na competição. Acostumada a 
participar e até a ganhar nas 
provas no centro-oeste, ela 
está na 11ª edição Team Pen-
ning Nossa Senhora da Apare-
cida para realizar a sua grande 
aspiração: ganhar em Barretos.

Prefeita Paula Lemos faz 
visita técnica a obras do SAAE

A prefeita de Barretos, Paula Lemos, e a superintendente interina do Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barretos (SAAEB), Graça Lemos, realizaram visitas técnicas às obras que 
estão em fase de finalização na região do Parque Ecológico Enéas Carneiro e nas ruas C-15 e 
C-19, no bairro Christiano Carvalho. A chefe do executivo salientou a importância das obras de 
infraestrutura na rede de esgoto, com tubulações adequadas para levar o esgoto dessa região para 
o local correto. “Esgoto é uma questão de saúde pública. A gente vem ouvir as necessidades das 
pessoas e resolver esse problema de décadas”, completou a prefeita. Graça Lemos reforçou a fala 
da prefeita. “Estamos resolvendo um problema sério, que vai trazer muita qualidade de vida para 
as pessoas que moram no Henriqueta e que sofrem com aquele esgoto a céu aberto”. Página 7

ATENDIMENTO PRESENCIAL NA  
ESTAÇÃO CULTURAL É SUSPEN-
SO NESTA SEMANA PARA DEDE-
TIZAÇÃO - A secretaria municipal de 
Turismo (Setur) permanecerá fechada 
nos próximos dias, em função de dede-
tização do prédio da Estação Cultural 
“Placidino Alves Gonçalves”, em que a 
pasta fica sediada. O atendimento ao 
público, de forma presencial, deve ser 
retomado na segunda-feira (23), a partir 
das 8 da manhã. Havendo necessidade 
de contato, é possível enviar mensa-
gem pelo Instagram @seturbarretos ou 
por WhatsApp para (17) 98134-1612 – 
Sérgio Rondini – ou (14) 9973-64783 – 
Giovanna. Para assuntos relacionados 
a eventos no prédio, o contato é (17) 
99168-5459 – Silvana Marcondes Do-
mingues, gestora da Estação Cultural.

Cadastro para o Transporte Universitário 
começa na próxima segunda-feira

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, inicia na 
próxima segunda-feira, dia 23, 
o cadastro de estudantes inte-
ressados em utilizar o Trans-
porte Universitário 2023.

A secretária municipal de 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos, lembrou que desde 
o ano passado os estudantes 
contam com um subsídio da 
prefeitura no valor de 60%.

“A prefeita Paula Lemos 
atendeu ao pedido dos estudantes 
e, desde o ano passado, elevou o 
subsídio para 60% promovendo 
economia para os universitários. 
Essa gestão tem compromisso 
com as pessoas e investir na for-

mação dos novos profissionais 
é de fundamental importância”, 
destacou a secretária.

As inscrições são reali-
zadas no setor de Transporte 
Escolar, que fica no Centro 
Municipal Profissionalizan-
te (Cemup), na Avenida 3, nº 
1280, entre as ruas 30 e 32. O 
atendimento será das 8 às 17 
horas, e é necessário apresen-

tar duas fotos 3x4, cópias do 
RG, CPF, comprovantes de 
matrícula e de residência.

O transporte universitário 
atende as cidades de Bebedou-
ro e Ribeirão Preto, no período 
noturno, e São José do Rio Pre-
to, nos períodos da manhã e da 
noite. Mais informações podem 
ser obtidas pelos telefones (17) 
3612-2264 ou (17) 3612-2263.
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ZECÃO NO LEGISLATIVO BARRETENSE
O atual secretário municipal de agricultura e meio ambiente, 

José Faleiros de Almeida Filho, o popular Zecão, foi vereador 
durante três legislaturas. Esteve na Câmara Municipal de 1983 
a 1996 e ocupou a presidência entre 1993 e 1994.

JORNALISTA E ATOR NA CÂMARA
O jornalista Ruy Menezes foi presidente da Câmara Munici-

pal no período de 1964 a 1966. Na época, o ator Luiz Carlos Aru-
tim também era vereador. O prefeito era João Batista da Rocha.

NOS TEMPOS DE NHOZINHO
Na época em que Christiano Carvalho, o popular Nhozinho, 

foi prefeito de Barretos, Matinas Suzuki comandou a Câmara 
Municipal em 1970 e 1971. O jornalista José Pedro Domingues 
Netto atuava na vereança.

NA ÉPOCA DE UEBE REZECK
Quando o médico Uebe Rezeck governava Barretos, os presi-

dentes da Câmara Municipal foram: Walter Leonel de Souza (1983 
a 1984), Francisco Andrade (1985 a 1986), Luiz Lutfallah Miziara 
(1982), Nelson Abdala (1987 a 1988), Kiko Miziara (1997 a 1998), 
José Rubens de Souza (1999 a 2002), Ângelo Duarte (2002 a 2004).

MUSSINHA JÁ FOI VEREADOR
Mussa Calil Neto, atual secretário municipal da saúde, foi 

vereador na legislatura de 1993 a 1996. Também em 2012 foi 
candidato a prefeito por uma coligação que reunia PP, PTB, 
PSC, PPS, DEM, PMN, PRP, PPL, PT do B. Obteve 9.872 vo-
tos e não foi eleito. A chapa tinha como vice Célia Rodrigues.

A INDICAÇÃO DE MANDIOQUINHA
Sebastião Rodrigues de Oliveira, o popular vereador Man-

dioquinha, solicitou ao prefeito Guilherme Ávila a construção 
de uma área de lazer na Avenida Conselheiro Antônio Prado, 
nas proximidades do Córrego Pitangueiras. Não vingou a ideia 
aprovada pela Câmara Municipal em agosto de 2016.

SUGESTÃO DE CAMPO DE FUTEBOL
A Câmara Municipal aprovou indicação do vereador Silas Santos 

de Figueiredo (suplente), em setembro de 1998, pedindo ao prefeito 
Uebe Rezeck, entendimentos com a CPFL, para a construção de um 
campo de futebol na Rua Benevides Figueira, na Vila Paulista.

A INTERCESSÃO DE GABRIEL
O vereador Gabriel Uchida (UB) revelou que tapar buracos 

nas vias públicas é a maior solicitação que recebe de munícipes 
para interceder junto à prefeitura.

COMIDAS TÍPICAS NO MERCADÃO
Vereador Lupa pediu para a prefeita Paula Lemos (UB) des-

tinar um espaço no Mercadão Municipal para servir diariamente 
comidas típicas de Barretos, principalmente a conhecida “queima 
do alho”. A solicitação aconteceu em novembro do ano passado.

UM COMUNISTA NO FRIGORÍFICO ANGLO
O operário lituano João Kepenis foi acusado de organizar 

uma célula comunista no Frigorífico Anglo de Barretos em 
1936. Desde 1932 ele era suspeito de envolvimento em uma 
agitação comunista na referida empresa.

APOIO A CONVENÇÃO CONTRA A CARISTIA
Requerimento com voto de congratulações ao presidente da 

Faresp pela contribuição dada à 1ª Convenção Contra a Caristia 
de Vida foi apresentado na Câmara Municipal pelo vereador 
Agnaldo Moreira, em agosto de 1959. Dionísio Pereira era o 
presidente do legislativo barretense.

DICA DE LEITURA
Sugestão de leitura: “Casta – As origens de nosso mal-estar”, 

da jornalista Isabel Wilkerson, publicado pela editora Zahar.

Aline Rodrigues
Psicóloga, especialista em 

saúde mental e missionária da 
Comunidade Canção Nova. 
Atua com Terapia Cognitiva 

Comportamental, no campo aca-
dêmico, clínico e empresarial

Resgate ético é o único 
caminho para o futuro do país
Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e 

finanças, empresário, ex vice-governador do Amazonas (1999-2002), “traduz”, na sua opinião, o que é necessário 
para que ocorra no Brasil um resgate ético e seja encontrado um caminho para o futuro do país. Segue.

O maior problema do Bra-
sil, hoje, talvez não seja de 
ordem econômica nem finan-
ceira. Tampouco reside na fal-
ta de leis ou de competência. 
Está, sim, na falência ética e 
moral do nosso povo.

Assistimos, cada vez mais, a 
um comportamento de desres-
peito aos valores que sustentam 
uma sociedade, à falta de res-
ponsabilidade social a partir das 
práticas profissionais e à desva-
lorização das relações humanas. 

Há uma inquestionável de-
gradação dos valores éticos, prin-
cípios que não se limitam apenas 
às normas, costumes e tradições 
culturais de uma sociedade, mas 
se alicerçam também em com-
portamentos e regras – escritas 
ou não, essenciais para a convi-
vência sadia em sociedade. 

Tais valores foram se per-
dendo ao longo do tempo e 
esse esgarçamento do tecido 
moral se cristalizou com o 
(mau) exemplo do comporta-
mento da classe política.

O Brasil foi se tornando 
um país onde impera a Lei de 
Gérson, aquela que diz que o 
importante é levar vantagem 
em tudo, tomada emprestada 
e nunca devolvida de um co-
mercial de cigarros. 

Regredimos ao feudalis-
mo, forma de organização so-
cial e econômica instituída na 
Europa Ocidental entre os sé-

culos V a XV, durante a Idade 
Média. Baseava-se, como se 
sabe, em grandes proprieda-
des de terra pertencentes aos 
senhores feudais e cultivadas 
por mão-de-obra servil. Volta-
mos ao período das Capitanias 
Hereditárias, enormes lotes de 
terras do Brasil estabelecidos 
por Portugal e entregues pelo 
rei aos donatários, a partir de 
1533. Como o nome insinua, 
eram propriedades transmiti-
das de pais para filhos. 

Não é exagero afirmar que 
atualmente vivemos algo pare-
cido, como mostram estados há 
20 ou 30 anos, governados por 
poucas famílias, entronizadas 
no poder e, em grande maioria, 
enriquecendo e nem um pouco 
preocupadas em ostentar os si-
nais exteriores da riqueza. 

Há suspeitas recorrentes 
de malversação de dinheiro 
público, investigações, co-
lheitas de provas, denúncias e 
processos tramitando na Justi-
ça. Mas há também dissemi-
nada sensação de impunidade 
graças, em grande parte, ao 
instituto do foro privilegiado, 
misto de feudos e capitanias 
hereditárias da atualidade. 

O quadro é desolador. 
Dos atuais 81 senadores, 19 
respondem a 38 processos 
na Justiça. Ou seja, o Sena-
do tem 23,45% de réus em 
sua composição. Na Câmara 

dos Deputados, são 106 par-
lamentares respondendo pro-
cessos (20,60% da Casa). No 
Executivo, 14 governadores 
(51% do total) eram réus em 
2018. Todos com processos 
tramitando nas instâncias su-
periores em razão do foro por 
prerrogativa de função. Além 
disso, seis senadores têm 
como suplentes membros da 
própria família, numa versão 
feudal moderna, tolerada pela 
legislação eleitoral. 

A mensagem que se pas-
sa, ano após ano, eleição após 
eleição, é a de que o crime 
compensa, tamanha a impuni-
dade. Enquanto isso, parte dos 
intelectuais, dos eruditos e dos 
doutores bem-sucedidos op-
tou pelo comando de incultos 
dotados de charme e carisma, 
ignorando por completo quali-
dades essenciais que deveriam 
ser exigidas de quem se pro-
põe ser líder de uma nação. 

Lamentavelmente, nossos 
jovens estão sendo induzidos 
a acreditar que o caminho do 
sucesso não passa pelos estu-
dos, dedicação, honestidade 
e pelo comportamento ético. 
Começam a crer que valem 
mais as mentiras bem-cons-
truídas e a proximidade do 
poder, um vale-tudo incapaz 
de resistir ao crivo moral de 
seus pais, porém com alta 
capacidade de sedução perso-

nificada no modelo instituído 
sem pudor pela má política.  
Triste, porém real. 

A velha máxima, segundo 
a qual quem quiser ficar rico 
deve passar longe da vida pú-
blica, hoje é absoluta e sole-
nemente ignorada. Parece ha-
ver um culto a exatamente o 
contrário, vislumbrando-se a 
vida pública como o caminho 
para a riqueza, de preferência 
por meio de mandatos elei-
torais, como se o voto fosse 
uma licença popular para a 
corrupção e para a malversa-
ção do dinheiro público. 

A deliberada confusão en-
tre o público e o privado ainda 
resiste, esvaziando os cofres do 
Estado, corroendo a democra-
cia e condenando o país à desi-
gualdade social, penalizando os 
mais pobres. Não constrói nada, 
apenas estimula os malfeitos e 
sufoca o surgimento de novas 
lideranças efetivamente com-
prometidas com o bem comum. 

No início do século XX, Rui 
Barbosa já dava o alerta: “De 
tanto ver triunfar as nulidades, 
de tanto ver prosperar a deson-
ra, de tanto ver crescer a injusti-
ça, de tanto ver agigantarem-se 
os poderes nas mãos dos maus, 
o homem chega a desanimar da 
virtude, de rir-se da honra e ter 
vergonha de ser honesto”. 

Ainda é tempo de apren-
dermos a lição.

Por que reclamamos?

A palavra “reclamar” vem 
do latim “reclamare”, que sig-
nifica gritar, protestar contra. 
Algo que pode ser bom, a de-
pender da circunstância, mas 
ruim caso se trate de um com-
portamento vicioso, um mau 
hábito. Tudo dependerá da con-
sequência após a reclamação.

Quem nunca ouviu falar na-
quele ditado popular: “Quem 
não chora, não mama?” Afinal de 
contas, aprendemos desde cedo 
que pela repetição do choro, ob-
temos o que é necessário, ou seja, 
é através da “reclamação” que 
conseguimos o que queremos.

Percebe quanto o ato de 
reclamar está impregnado em 
muitos de nós e nem notamos? 
O comportamento de recla-
mar nasce na infância, quando 
aprendemos que pedir mais de 
uma vez, por vezes gritando, 
protestando, faz com que se 
tenha o que é desejado.

É como se acionássemos 
um mecanismo de “recompen-
sa” sempre que o modo recla-
mar entra em ação. Esta é uma 
forma explícita daqueles que 
possuem o hábito de reclamar.

No entanto, existe também 
o ato de reclamar para chamar 
a atenção. E como é isto? São 
frases que tem como objetivo 
voltar o olhar para si, normal-
mente provocando um senti-
mento de pena, por ter como 
pano de fundo um pedido.

Por exemplo: “Nossa, es-
tou tão cansada, mas tenho 
um tanto de roupa para pas-
sar.” Perceba que nesta frase 
nem parece que a pessoa está 
reclamando, muito menos que 
está pedindo algo. Mas uma 
frase como esta comunica 
um quadro de reclamação a 
respeito do estado de cansaço 
associado a um pedido implí-
cito de “bem que você poderia 
passar esta roupa para mim”.

Outra maneira que a re-
clamação pode ocorrer é pelo 
vício de linguagem, quando a 
pessoa fala, fala, fala, recla-
ma, reclama, reclama, sem sa-
ber a causa exata da reclama-
ção. Isto é, o faz apenas por 
ter adquirido esse mau hábito.

Nesse caso, independente do 
que aconteça, da resposta que 
se obtenha após uma reclama-
ção, ela não cessa. Pode ser que 
a pessoa encontre alguém que 
venha a “cortar” sua fala recla-
matória, que diga: “Ah, pare de 
reclamar” ou, “Você reclama de 
barriga cheia” ou coisas nesse 
sentido. Pode ser que ela concor-
de e até pare de reclamar naquele 
momento. Mas tão logo encontre 
um novo par de ouvidos, a recla-
mação volta para os seus lábios, 
pois é essa repetição que confi-
gura o que é a reclamação.

Porém, viver ao lado de 
uma pessoa reclamona é mui-
to ruim, pois desgasta qual-
quer relacionamento.

Pensando nisso, lanço 
aqui um desafio: tentarmos 
ficar trinta dias sem reclamar, 
murmurar ou ficar se lamen-
tando. Assim perceberemos 
que somos capazes de mudar 
esse comportamento, que pa-
rece inofensivo, mas mata aos 
poucos, pois desgasta demais.

Dominar a má inclinação 
da murmuração, da lamenta-
ção, ajuda a criar resiliência 
e enxergar para além dos pró-
prios problemas.

Bom desafio pra você!
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“Acredite em si próprio e chegará um dia em que os outros não terão outra escolha senão acreditar com você.” (Cynthia Kersey)

Quem está curtindo muito os dias de férias, é Raissa Nogueira 
Fornel. A Servidora Municipal do Setor de Licitação, não perde 

um click e registra todos os momentos por onde passa na 
cidade maravilhosa. É claro que Raissa não foi sozinha, está 

aproveitando tudo, acompanhada do namorado Tailon, e dos 
pais Odair e Salma. Aproveite bastante!

A última sexta-feira (13), foi de festa em torno de Saulo 
Figueiredo Martins, que completou mais um ano de vida. A 

comemoração acontece amanhã, sábado (21), ladeado de seus 
amigos, familiares, e claro, dos amore de sua vida, da esposa 

Ana Lúcia e do filho Davi (foto). Parabéns!

Silvana Rabelo Garcia comemorou idade nova no domingo (15), 
e aproveitou para tirar uns dias para conhecer vários pontos 

turísticos do estado de São Paulo. Ela partiu acompanhada do 
marido Arthur e do filho Matheus, para apreciar lugares incríveis 
a bordo de um motor home. Além de praias, pontos turísticos e 
gastronomias locais, ela foi para a cidade das flores, Holambra, 
onde eternizou o momento com muitos clicks. Felicidades Sil!

No domingo (22), as atenções se voltam para Rodrigo Correia de 
Carvalho, que completa seus 14 anos. Essa figurinha, que só tem 
cara de bravo, é um menino de ouro, com um coração enorme, e 

adora animais, comemora seu dia ao lado do irmão mais velho, Caí-
que (foto), e da mãe Fabíola. Felicidades Rô! (foto: André Monteiro)

Ontem, quinta-feira (19), foi dia de parabéns para a 
empresária Sady Alli Mussa, que comemorou mais um aniver-
sário. Na data especial, ela recebeu inúmeras felicitações dos 

familiares e amigos, e o carinho ficou por conta do marido 
Alexandre Torão, e do filho Eduardo (foto). Parabéns!

DJ Alex Tubarão completa meio século de vida, no domingo 
(22), e quem ganha a festa são seus amigos, familiares e parcei-

ros, pois o radialista com mais de 35 anos de atuação, realiza 
uma Super Balada Flash Back no Clube do Lago, no sábado (21), 

com arrecadação de leite e alimentos, que serão doados para 
entidades assistenciais de Barretos. Felicidades e tudo de bom!
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A prefeitura da Estân-
cia Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Finanças, iniciou na última 
quarta-feira, 18 de janeiro, a 
distribuição dos carnês do Im-
posto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) 2023.

O contribuinte pode optar 
pela quitação total do IPTU 
com desconto ou pelo parce-
lamento em 11 prestações, uti-
lizando o carnê, boleto ban-
cário enviado via e-mail para 
quem se cadastrou para rece-
ber o IPTU Digital, ou DDA 
(Débito Direto Autorizado), se 
o imóvel estiver vinculado ao 
mesmo CPF do titular da conta 
bancária. O vencimento da pri-
meira parcela ou parcela única 
será no dia 28 de fevereiro.

Caso não receba o boleto, 
o munícipe pode comparecer 
ao Poupatempo ou solicitar 
pelo whatsapp da Secretaria 
Municipal de Finanças, pelo 
(17) 98199-3558.

PAGAMENTO À VISTA
Quem optar pelo pagamen-

to à vista terá automaticamente 
10% de desconto. Caso o imó-
vel esteja sem débitos junto à 
Dívida Ativa municipal, o va-
lor do imposto poderá ter ain-
da mais 15% de desconto.

Além desses, os contribuin-
tes que escolherem a parcela 
única, sem atraso, podem acu-
mular mais 20% de descontos 
complementares (árvore na 
calçada, numeração, hidrôme-
tro e relógio de energia de fá-
cil visualização, lixeira e caixa 

de correios) e outros 5% pela 
adoção de animal na ABA. É 
importante destacar que so-
mente terão esses descontos os 
munícipes que fizeram a soli-
citação até outubro de 2022.

PAGAMENTO 
PARCELADO EM DIA
Quem optar pelo parcela-

mento em 11 vezes também 
terá vantagens se fizer o paga-
mento em dia. Nesse caso, os 
contribuintes terão 5% de des-
conto em cada parcela paga até 
o vencimento (o valor com o 
benefício já vem impresso no 
carnê). Também poderão rece-
ber até 10% de descontos com-
plementares e 2,5% por adoção 
de animal na ABA, desde que 
tenham solicitado o benefício 
no prazo estipulado, em 2022.

O secretário de Finanças, 
Fernando Oliveira Soares, ex-
plicou que a prefeitura passa 
por uma modernização de sis-
temas para se adequar ao de-
creto federal 10.540/20, que 
dispõe sobre o padrão mínimo 
de qualidade do Sistema Úni-
co e Integrado de Execução 
Orçamentária, Administração 

Financeira e Controle, e que 
alguns serviços como RH, re-
ceita e contabilidade podem 
apresentar instabilidade.

“Além de estarmos nos 
adequando à legislação, esta-
mos modernizando nosso sis-
tema. Isso vai facilitar a vida 
do contribuinte mais pra fren-
te”, destacou o secretário.

O secretário também ex-
plicou que as mudanças, que 
tiveram início em novembro e 
devem seguir até o início de 
fevereiro, também estão ocor-
rendo no Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE), 
Instituto de Previdência 
do Município de Barretos 
(IPMB) e Câmara Municipal.

Em uma iniciativa inédi-
ta da prefeitura de Barretos, 
as secretarias municipais de 
Educação e Finanças reali-
zam nesta sexta-feira, 20 de 
janeiro, às 10 horas, a presta-
ção de contas sobre a utiliza-
ção dos recursos provenientes 
do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação 
(FUNDEB) 2022.

A secretária municipal de 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos, explicou que na ocasião 
serão sanadas dúvidas sobre os 
recursos, que foram devida-
mente utilizados em sua totali-
dade, para remuneração de pro-

O ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, disse nesta 
quarta-feira (18) que o valor 
do salário mínimo, atualmen-
te em R$ 1.302, não será rea-
justado antes de maio.

A declaração foi feita após 
encontro de Marinho e o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva com representantes de 
centrais sindicais. No even-
to, Lula anunciou a criação 
de um grupo de trabalho para 

elaborar uma política perma-
nente de valorização do piso.

O grupo tem prazo de 45 
dias, prorrogável por mais 45 
dias, para apresentar uma pro-
posta. Só depois disso o gover-
no decidirá se o salário míni-
mo poderá ser reajustado em 
R$ 1.320 neste ano ou se o au-
mento ficará para outra data.

“Hoje é R$ 1.302 e em 
maio pode ser que haja altera-
ção a partir desse trabalho que 

vamos construir”, disse Luiz 
Marinho, ministro do Traba-
lho. Lula também indicou que 
a valorização do piso deverá 
seguir o PIB. “O salário mí-
nimo tem que subir de acor-
do com o crescimento da eco-
nomia. A economia subiu, o 
povo que ganha o salário mí-
nimo vai ter aumento de acor-
do com o PIB. É isso que a 
gente tem que fazer para me-
lhorar esse país”.

São Paulo, o estado mais 
rico do país, sendo o que mais 
arrecada impostos, é também 
um dos que paga o pior salá-
rio ao delegado de Polícia.

Isto é o que aponta levan-
tamento realizado pelo Sindi-
cato dos Delegados de Polícia 
do Estado de São Paulo (Sin-
dpesp). Das 27 unidades da fe-
deração, São Paulo está em 24º 
lugar. O estado que melhor re-
munera o delegado no Brasil é 
Mato Grosso, 14º em arreca-
dação, segundo o Impostôme-
tro da Associação Comercial 
de São Paulo (ACSP).

Em 2022, São Paulo atin-
giu R$ 1,03 trilhão em arreca-
dação, o que lhe garante a lide-
rança nacional neste quesito e 
com distância significativa do 
segundo colocado, Rio de Ja-
neiro, com R$ 394,1 bilhões. 
Já no ranking salarial dos dele-
gados de Polícia, o estado mais 
rico do Brasil figura entre as 
últimas posições. É o 24º colo-
cado, com salário bruto de R$ 
12.458,97 mensais àqueles que 
estão iniciando a carreira.

O piso paulista só perde 
para a Bahia (R$ 11.882,15), 
Espírito Santo (R$ 11.260,12) 
e Sergipe (R$ 11 mil), sendo 
os dois últimos estados indis-
cutivelmente menores em di-
mensão geográfica em com-
paração com São Paulo. Os 
valores são referentes a junho 
de 2022, período mais recen-
te da pesquisa do Sindpesp.

Mato Grosso, estado que 
melhor paga os delegados de 
Polícia no país, oferece venci-
mento de R$ 22.446,13, qua-
se o dobro da remuneração 
de São Paulo, mesmo sendo o 

Distribuição do carnê do IPTU 2023 começou na última quarta-feira
Primeira parcela ou Parcela Única com desconto vence em 28 de fevereiro

Secretário municipal de Finanças 
explica modernização de sistemas

Delegado de São Paulo começa 2023 tendo um 
dos piores salários do Brasil, alerta Sindpesp

14º colocado no ranking de ar-
recadação de impostos de 2022, 
com R$ 42,2 bilhões. Já o Rio 
de Janeiro paga R$ 20.590,59 
de salário aos delegados, estan-
do, assim, na 6ª posição do le-
vantamento do Sindpesp.

Investigadores e escrivães da 
Polícia Civil paulista também 
estão entre os que têm os piores 
salários do Brasil. A remunera-
ção inicial é de R$ 4.717 para as 
duas categorias. Enquanto o in-
vestigador amarga na 17ª posi-
ção do ranking salarial, o escri-
vão ocupa o 18º lugar, de acordo 
com o Sindpesp.

A presidente do Sindicato 
dos Delegados de São Paulo, 
Jacqueline Valadares, destaca 
a necessidade urgente de va-
lorização e reestruturação da 
carreira policial. Para a profis-
sional, o não incentivo salarial 
no estado mais rico do Brasil 
é um dos motivos para o suca-
teamento da Polícia Civil.

“Hoje, há um déficit de 
38,5%, ou seja, menos 16 mil 
policiais trabalhando, entre 
delegados, investigadores, es-
crivães e outros cargos. A re-
composição não acompanha as 
saídas, que se dão por exonera-
ções, incluindo as desistências 
ou aposentadorias. Resultado: 

os policiais da ativa acabam 
sobrecarregados, muitas ve-
zes, com equipamentos ob-
soletos e em delegacias pre-
cárias. Nessas condições, é 
impossível prestar serviço de 
excelência à população pau-
lista, que tanto clama por se-
gurança. São Paulo é de longe 
o estado mais rico do Brasil, 
mas paga um salário vergo-
nhoso àqueles que estão nas 
ruas todos os dias combaten-
do o crime”, complementa.

Jacqueline Valadares de-
fende, ainda, nomeações ime-
diatas e novos concursos com 
urgência, para a recomposição 
dos quadros da Polícia Civil.

“As contratações devem 
acontecer com maior agili-
dade. Inclusive, estamos co-
brando para que os candida-
tos aprovados em concursos 
já realizados sejam chama-
dos o quanto antes. Por outro 
lado, se a gente não remu-
nerar bem este servidor, não 
conseguimos manter ele na 
carreira. Temos de sair deste 
looping, deste ciclo vicioso. 
Não é só contratar. É valori-
zar, é pagar bem. Se isso não 
acontecer, este déficit que te-
mos hoje jamais vai mudar”, 
alerta Jacqueline Valadares.

Prestação de contas sobre o FUNDEB 
2022 será nesta sexta-feira, 20 de janeiro

fissionais da Educação Básica.
A reunião é aberta ao pú-

blico e será realizada no Au-
ditório do Complexo Socioe-

ducacional Amador Alves de 
Queiroz, localizado na Rua 
Vinte e Um de Abril, 240, 
bairro Derby Clube.

Salário mínimo fica em R$ 1.302 
pelo menos até maio, diz governo
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Com foco no mercado de 
trabalho, o UNIFEB (Cen-
tro Universitário da Funda-
ção Educacional de Barretos) 
abriu inscrições para os cursos 
de pós-graduação com início 
das aulas em abril deste ano.

Ao todo foram lança-
dos seis cursos em diver-
sas áreas, inclusive alguns 
novos: Especialização em 
Agronegócio; Especialização 
em Engenharia de Manuten-
ção; MBA em Gestão de TI 
e Análise de Dados; Especia-
lização de Prática em Direi-
to Privado; MBA em Gestão 
Tributária; e Especialização 
em Implantodontia.  

As inscrições podem ser 
realizadas pelo site www.uni-
feb.edu.br/posgrad e as matrí-
culas são gratuitas. Os cursos 
são no formato presencial e as 
aulas acontecerão no campus 
do Centro Universitário.  

Para a coordenadora de 
Pós-Graduação, Pesquisa, 
Extensão e Inovação do UNI-
FEB, professora Dra. Natha-
lia Garlich, os cursos foram 
formatados de acordo com 
as áreas de maior aderência 

na micro e macrorregião de 
Barretos. “Elaboramos um 
estudo de mercado a fim de 
projetarmos especializações 
que atendam nossa demanda 
regional e permitam maiores 
oportunidades de elevação 
profissional aos nossos alu-
nos”, destacou.  

Ainda, segundo a coor-
denadora, o diferencial des-
sa nova campanha é que 
o portfólio foi estruturado 
com o objetivo de atender 
todas áreas do conhecimen-
to desenvolvidas no Centro 
Universitário. “Nosso rol de 
cursos é bem diversificado, 
afinal, temos especializações 
na área da saúde, negócios e 
exatas. Além disso, os crono-
gramas foram desenvolvidos 
possibilitando que as aulas 
sejam mais dinâmicas e fo-
cadas naquilo que o merca-
do de trabalho espera de um 
profissional com pós-gradua-
ção”, disse a professora. 

O reitor do UNIFEB, pro-
fessor Dr. Angelo Davis, res-
salta que o centro universitário 
tem avançado muito na gestão 
acadêmica com a implantação 

de novos cursos de graduação, 
pós-graduação e extensão.

“Estamos trabalhando para 
permitir que a instituição seja 
ainda mais diversificada em 
oferta de cursos superiores. O 
UNIFEB possui grande exper-
tise em cursos de graduação, 
afinal, são 58 anos liderando 
o mercado na região de Bar-
retos. Com essa bagagem es-
tamos inovando a área de pós-
-graduação da instituição com 
metodologias diferenciadas a 
fim de garantir alto padrão de 
excelência”, enfatizou Davis. 

Mais informações sobre 
cada um dos cursos ofertados 
podem ser obtidas pelo site 
www.unifeb.edu.br/posgrad. 

EXTENSÃO 
Além das especializa-

ções, o UNIFEB também 
lançou o curso de extensão 
de Rotinas de Departamento 
Pessoal. O cronograma conta 
com as disciplinas de rotinas 
de admissão, folha de paga-
mento e rescisão de contrato. 
As inscrições podem ser rea-
lizadas pelo site www.unifeb.
edu.br/posgrad e as matrícu-
las são gratuitas.

O SAAE Barretos, na últi-
ma sexta-feira e sábado, dias 13 
e 14, realizou o plantio de mais 
200 mudas de árvores na Área 
de Preservação Permanente 
(APP) da Associação de Ser-
vidores Públicos Municipais 
– ASPUM, local onde fica a 
nascente do córrego do Aleixo.

“O objetivo do SAAE é 
preservar e recuperar as nas-
centes e trechos do Aleixo 
e do Pitangueiras, córregos 
que fornecem a captação para 
o abastecimento de água da 
cidade de Barretos, além da 
recuperação e preservação da 
biodiversidade do local, fauna 

Barretos terá um Polo de Em-
pregabilidade Inclusiva (PEI). A 
informação foi confirmada ao 
chefe de gabinete da prefeitura, 
Itamar Alves, pela assessora téc-
nica da Secretaria de Estado dos 
Direitos da Pessoa com Deficiên-
cia, Fernanda S. Ferreira, e pela 
Diretora Regional de Desenvol-
vimento Econômico do Estado, 
Natália Rick, em reunião no úl-
timo dia 13 de janeiro.

O PEI integra o programa 
Meu Emprego – Trabalho Inclu-
sivo, com objetivo de promover 
o desenvolvimento profissional, 
a inclusão e a permanência de 
pessoas com deficiência no mer-
cado de trabalho, oferecendo 
cursos de qualificação técnica 
e empreendedora, e suporte às 
equipes de Recursos Humanos 
das empresas para a inserção e 
manutenção destes profissionais 
no ambiente corporativo.

“Este programa de gera-
ção de emprego e renda visa 
inclusão de pessoas com de-
ficiência no mercado de tra-
balho, com a busca ativa de 
candidatos e suporte às em-
presas”, afirmou Natália Rick.

PROGRAMA INCLUIR

Hípica do Parque do Peão tem competição 
de Team Penning até domingo

A 11ª edição do Team Pen-
ning Nossa Senhora da Apare-
cida teve início na última quar-
ta-feira, 18 de janeiro, na Hípica 
do Parque do Peão. Com o anún-
cio de R$ 1 milhão em prêmios, 
a competição se estende no final 
de semana, com encerramento 

no domingo (22).
CONHEÇA A HISTÓRIA 
DE RENATA CASTRO, 
CONFIRMADA NA 11ª 

EDIÇÃO DO TEAM PEN-
NING NOSSA SENHORA 

DA APARECIDA
A competidora é enge-

nheira agrônoma desde 2006, 
pós-graduada em agronegócio 
e com MBA em gestão comer-
cial. Após enfrentar muito pre-
conceito do meio agro, por ser 
mulher e novata, ela não deu o 
braço a torcer e persistiu.

Atualmente ela é represen-
tante de fertilizantes foliares 
de uma linha especial e está na 
empresa há 10 anos. Além dis-
so, é empresária e tem uma loja 
de roupas femininas com repre-
sentações das marcas Moiadei-
ros, Top Country e Buphallos.

Nascida em Brasília-DF, 
Renata Castro Silva de Oli-
veira tomou gosto pelas coisas 
do campo desde criança e seu 
sonho era ter um cavalo para 

concorrer em provas eques-
tres. Em 2017, comprou seu 
cavalo, cujo nome é Labirinto.

Acostumada a participar 
e até a ganhar nas provas no 
centro-oeste, ela está na 11ª 
edição Team Penning Nossa 
Senhora da Aparecida para 
realizar a sua grande aspira-
ção: ganhar em Barretos.

“Sempre gostei de campo. 
Fui em busca dos meus estu-
dos e na primeira oportuni-
dade consegui realizar o meu 
sonho de ter um cavalo para 
competições. Minha paixão 
só aumenta. Agora estou aqui 
para conquistar um prêmio 
em Barretos”, contou.

Renata começou a competir 
em 2017 em rodeios regionais na 
modalidade Team Penning e des-
de então não parou. Para acom-
panhar mais a peoa, dedicada e 
competente em tudo o que faz, 
acesse o seu trabalho nas suas 
redes sociais do Instagram @re-
natacastro02 e @rc_western.

UNIFEB lança pós-graduação 
com novos cursos em diversas áreas

O Centro Universitário também abriu inscrições para o 
curso de extensão de Rotinas de Departamento Pessoal

Barretos terá Polo de Empregabilidade Inclusiva

Com o PEI, Barretos avan-
ça ainda mais para tornar-se 
uma cidade mais inclusiva. Em 
maio do ano passado, a prefei-
tura lançou, dentro das ativida-
des do “Barretos, terra de opor-
tunidades”, o Programa Incluir.

Voltado à empregabilidade 
inclusiva, a iniciativa inédita 
tem como agente capacitador 
o Serviço Social da Indústria 
(SESI), que já capacitou deze-
nas de pessoas com deficiên-
cia e treinou empresas para 
receber estes profissionais.

DADOS LOCAIS
De acordo com a estimativa 

do Censo 2021, a população 
de pessoas com deficiência em 
Barretos era de 11.798 habitan-
tes.  Deste total, 5.893 estariam 
em idade produtiva. Segundo a 

Relação Anual de Informações 
Sociais (RAIS) 2020, somente 
338 estavam empregadas.

O polo funcionará junto 
ao Posto de Atendimento ao 
Trabalhador (PAT), no Poupa-
tempo, localizado nas depen-
dências do North Shopping 
Barretos. A data de inaugura-
ção ainda não foi definida.

A reunião contou ainda com 
a presença de Thamyres Pi-
menta, coordenadora do Polo 
de Empregabilidade Inclusiva 
pelo Instituto de Tecnologia 
Social - ITS Brasil, organiza-
ção social que opera o progra-
ma em Barretos, e do chefe de 
gabinete, José Rodrigues Araú-
jo, representando a secretária 
municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Adélia Bueno.

SAAEB cuida do meio ambiente plantando árvores

e flora”, explica a bióloga da 
autarquia Milena Carvalho.

A ação contou com o apoio 
da Madeireira Padroeira que fez 
a doação de mudas de árvores 
nativas e frutíferas como goiaba, 
ipês branco, rosa e roxo, cutiei-
ra, sandra d’água, mutamba, 
aroeira, jatobá dentre outras.

“Ao longo do ano iremos 

promover mais ações como 
essa de preservação e recupe-
ração de nascentes no Aleixo 
e no Pitangueiras contando 
com a participação de mais es-
tudantes e voluntários, e todo 
apoio e parceria com o setor 
privado será sempre bem-vin-
do!”, destacou Graça Lemos, 
superintendente do SAAEB.
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Com dias ensolarados após pe-
ríodo chuvoso, o SAAE Barretos 
deu seguimento às obras no Chris-
tiano Carvalho. “Terminamos em 
dezembro na Rua C15, os trabalhos 
de troca de rede e de ramais de esgo-
to e de novas redes de água. Segui-
mos com a compactação e a Secre-
taria de Obras fará o recapeamento. 
A previsão é de que nesta semana, se 
não chover, seja feito o novo asfal-
to”, explicou Marcelo Borges, enge-
nheiro civil e diretor técnico. Segundo Marcelo, foi possível dar início à troca da rede coletora de esgoto 
na Rua C19 que apresentava problemas de obstrução. “Não havendo mais dias de chuva, a previsão é 
que essas obras no bairro Christiano Carvalho sejam finalizadas nesta semana, e também a do Parque 
Enéas Carneiro, onde realizamos a substituição de um emissário de esgoto que vai suportar maiores 
vazões. Inclusive, dois terços da vazão que passava pelo emissário da C15 foram desviados para o emis-
sário do Enéas Carneiro”, pontuou Graça Lemos, superintendente interina do SAAE.

A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Urbanos, informou 
que foram retomadas as obras 
de drenagem e prevenção con-
tra enchentes na rua 20, entre 
as avenidas 35 e 37. O serviço 
estava prejudicado devido às 
constantes chuvas que caíram 
na cidade entre o final de 2022 
e o início deste ano.

De acordo com o secretário 
de Obras, Raul Paganelli, a con-
tinuidade do trabalho foi pos-
sível após a melhora nas con-
dições climáticas na cidade e o 
rebaixamento do lençol freático.

“O lençol freático subiu 
muito e nós precisamos instalar 
este equipamento, popularmen-
te chamado de ponteira, para 
fazer o rebaixamento. Temos 
cerca de 18 ponteiras de cada 
lado, que são bombeadas 24 
horas por dia, para que a água 
seja removida e os funcionários 
possam trabalhar com mais se-
gurança e produtividade”, des-
tacou. “As condições do tempo 
também melhoraram e, apesar 
de chover quase todos os dias, 
a chuva não tem atrapalhado o 
andamento das obras”, comple-
tou o secretário.

O trecho em questão faz 
parte do pacote de obras antien-
chentes iniciado no ano passado 
em razão das fortes chuvas que 
causaram destruição e prejuízos 
em diversos pontos da cidade.

“Este é um grande desafio 
da gestão da prefeita Paula 
Lemos, que assumiu o com-
promisso de iniciar um macro 
projeto de prevenção contra 

Na última segunda-feira (16), o North Shopping Barretos realizou a entrega dos vales-compras da 
Campanha de Natal 2022, aos doze clientes e aos dez vendedores sorteados no início deste mês. 
Os sorteados que não puderam comparecer na entrega oficial, já receberam seus prêmios em outros 
momentos. Cada vale-compra com o valor de R$ 5 mil para os clientes e R$ 500 para os vendedores, 
podem ser utilizados em qualquer uma das lojas do centro de compras barretense. Mais de 50 mil 
cupons foram depositados na urna durante a promoção do shopping e meia tonelada de mantimentos 
arrecadados foi entregue ao Fundo Social de Solidariedade da Estância Turística de Barretos. Os ven-
cedores da promoção “Natal North Shopping Barretos – Tudo de Bom Está Aqui Dentro” são: Veridiana 
Antunes Ribeiro, de Barretos/SP; Solange Shimomura, de Colômbia/SP; Danilo Gomes Silva, de Ribei-
rão Preto/SP; Diraine Isaias dos Santos, de Terra Roxa/SP; Jose Mendes da Silva Neto, de Barretos/
SP; Lucas dos Reis Bento, de Guaíra/SP; Mariangela Figueiredo Mattos, de Morrinhos/GO; Leiliane 
dos Reis Martins, de Frutal/MG; Andreza Barros Borges, de Pirajuba/MG; Danieli de Paula Balieiro, de 
Barretos/SP; Mariane Celeste dos Santos, de Barretos/SP e Magda Regina Bezamat, de Guaíra/SP.

Rebaixamento do lençol freático e condições climáticas 
favoráveis melhoram o andamento das obras de 

macrodrenagem e prevenção de enchentes na Rua 20
Tráfego pela Avenida 35 deve ser normalizado até a próxima semana

enchentes na nossa cidade. 
São obras que estão sendo 
bem feitas e com responsabi-
lidade”, lembrou o secretário. 
O Projeto de Reestruturação 
do Sistema de Drenagem Ur-
bana é do engenheiro civil Pe-
dro Donizeti Zacarin.

AUMENTO DO RITMO
Paganelli salientou que a 

instalação do sistema de re-
baixamento do lençol freático 
aumentou a produtividade no 
canteiro de obras. “Começa-
mos a trabalhar em um ritmo 
bom e estamos conseguindo 
assentar diariamente de três 
a quatro aduelas, número que 
pretendemos aumentar com o 
passar dos dias. Vamos tentar 
concluir essa obra o mais rá-
pido possível”, disse. O local 
está recebendo aduelas de 3,80 
x 2,20 metros de diâmetro.

OBRA COMPLEXA
Para o secretário, “esta é uma 

das maiores obras de macrodre-
nagem da cidade de Barretos” 
e para isso é preciso paciência, 
pois a obra deve ser executada 
no tempo dela, sem prejudicar 
os moradores e as residências.

Ele conta que o serviço, 
iniciado na avenida 35 e que 
já se encontra na rua 20, deve 

seguir até a avenida 37 e fina-
lizar na avenida 39, esquina 
com a rua 22. “Não dá para 
falar em prazo, é uma parte 
complexa, dependemos muito 
das condições do tempo, mas 
a nossa previsão é terminar 
essa obra ainda no primeiro 
semestre de 2023”, concluiu.
LIBERAÇÃO DE TRÁFEGO

Paganelli também informou 
que na próxima semana o trá-
fego pela avenida 35 deve ser 
normalizado. “Até semana que 
vem nós pretendemos liberar a 
avenida 35. Precisamos de pelo 
menos dois dias sem chuva 
para finalizar a parte de pavi-
mentação asfáltica”, anunciou.

FISCALIZAÇÃO
Para o acompanhamento 

dos serviços, o secretário desta-
cou a necessidade da contrata-
ção de uma empresa especiali-
zada na fiscalização de projetos 
com este grau de complexida-
de. “O acompanhamento técni-
co dessa e das outras obras an-
tienchentes está sendo feio pela 
Baldocchi Engenharia, que 
acompanha diariamente e faz 
os ensaios de compactação, na 
pavimentação asfáltica, etc.”, 
explicou o secretário municipal 
de Obras de Barretos.

Obra na Rua C15, no Christiano 
Carvalho, entra em fase final

North Shopping entregou prêmios 
aos ganhadores da Campanha de Natal

Na primeira semana do Arrastão de 
Limpeza, a prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio do SAAE 
e Controle de Vetores, retirou dos bair-
ros Zequinha Amêndola, Vida Nova e 
Leda Amêndola 23.850 kg de entulho. 
Foram utilizados 12 caminhões nos 
bairros Zequinha Amêndola e Leda 
Amêndola, e oito no Vida Nova.

Entre o Zequinha Amêndola e Leda 
Amêndola foram retirados 12.260 kg 
de entulhos. Já no bairro Vida Nova 
foram 11.590 kg de entulho retirados. 
Todos os bairros da cidade receberão o 
Arrastão de Limpeza.

Primeira semana do Arrastão de 
Limpeza recolhe 23.850 kg de entulho
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STF deve votar se dispensa 
sem justa causa e trabalho 

intermitente são legais

tado internacional sem a manifes-
tação do Congresso Nacional, que 
tem a competência constitucional 
exclusiva para “resolver definiti-
vamente sobre tratados, acordos 
ou atos internacionais que acar-
retem encargos ou compromissos 
gravosos ao patrimônio nacional”.

O artigo 4º do tratado diz “não 
se dará término à relação de tra-
balho de um trabalhador a menos 
que exista para isso uma causa 
justificada relacionada com sua 
capacidade ou seu comportamen-
to ou baseada nas necessidades 
de funcionamento da empresa, 
estabelecimento ou serviço”. Re-
sumindo, a dispensa só poderá 
ser feita quando houver motivo 
disciplinar ou quando houver na-
tureza econômica, tecnológica, es-
trutural ou análoga. Ainda assim, 
nos casos de demissão por motivo 
de disciplina, relacionado com o 
comportamento ou desempenho, 
deve-se antes dar a possibilidade 
de o trabalhador se defender das 
acusações contra ele.
O JULGAMENTO DO TRA-
BALHO INTERMITENTE

As ações que contestam o 
chamado trabalho intermitente, 
incluído na lei da “reforma” traba-
lhista (13.467, de 2017), estão pa-
radas há quatro anos no STF. Elas 
foram julgadas por três ministros, 
dois deles a favor da modalidade.

Na Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADI) 5.826, o relator, 
ministro Edson Fachin, se posicio-
nou contra o trabalho intermitente. 
Para Fachin, no entanto, embora a 
modalidade seja válida, é preciso 
assegurar direitos fundamentais e a 
Lei 13.467, observou o magistrado, 
não fixa horas mínimas de trabalho, 
nem rendimento mínimo. Os perío-
dos de serviços podem ser determi-
nados em horas, dias ou meses.

Já Nunes Marques e Alexandre 
de Moraes votaram a favor. Rosa 
Weber, atual presidenta da Corte, 
pediu vistas há pouco mais de dois 
anos, em 3 dezembro de 2020, e 
até agora não definiu o seu voto.

A ação foi proposta pela Fede-
ração Nacional dos Empregados 
em Postos de Serviços de Com-
bustíveis e Derivados de Petróleo, 
que aponta precarização da rela-
ção de trabalho.

Para os advogados da entidade, 
o que se procura com esse tipo de 
contrato “é o favorecimento da ati-
vidade empresarial em detrimento 
do trabalhador”. A entidade fala 
ainda em “rebaixamento de status 
civilizatório do trabalhador”. Há 
outras duas ADIs relacionadas: a 
5.829 (da Federação Nacional dos 
Trabalhadores em Empresas de Te-
lecomunicações) e 6.164 (da Con-
federação Nacional dos Trabalha-
dores na Indústria). (Fonte: CUT)

A decisão dos ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF), em 
dezembro do ano passado, em mu-
dar o regimento interno para que os 
pedidos de vistas não possam ultra-
passar 90 dias, contados da data da 
publicação da ata de julgamento, 
deve colocar em pauta a votação 
de centenas de ações paradas. Isto 
porque vencido esse prazo, os autos 
estarão automaticamente liberados 
para a continuação do julgamento.

Duas ações interessam mais 
de perto os trabalhadores e traba-
lhadoras do país: a legalidade do 
trabalho intermitente e a demissão 
sem justa causa. Essas duas ações 
estão paradas há anos, após pedi-
dos de vistas que nunca foram de-
cididos pelos ministros que utiliza-
ram dessa “manobra” jurídica para 
postergar a decisão dessas ações.

Agora com o prazo de 90 dias, 
os ministros que pediram vistas 
serão obrigados a declararem seus 
votos para que a ação prossiga. A 
ação que proíbe demissões sem 
justa causa, por exemplo, se for 
adotado esse critério, terá de ser 
votada até 22 de março deste ano.

ENTENDA
A ação que pode impedir que 

empresas demitam seus trabalha-
dores e trabalhadoras sem motivos 
está parada há 25 anos no Supre-
mo Tribunal Federal (STF). Para 
se ter uma ideia, a ADI nº 1.625 
foi ajuizada pela Central Única 
dos Trabalhadores (CUT) e a Con-
federação Nacional dos Trabalha-
dores na Agricultura (CONTAG) 
em 16 de julho de 1997.

Agora “as respectivas Atas de 
Julgamento dos referidos proces-
sos foram publicadas no dia 8 de 
novembro de 2022, quando foram 
suspensas por pedido de vista do 
Ministro Gilmar Mendes.

Assim, contados em dias cor-
ridos o prazo estabelecido e des-
contados os dias correspondentes 
ao recesso forense e às férias cole-
tivas dos ministros e ministras do 
Supremo Tribunal Federal, a ADI 
nº 1.625 e a ADC nº 39 deverão 
ser automaticamente liberadas 
para julgamento a partir de 22 de 
março de 2023”, explicaram os 
advogados José Eymard Loguer-
cio, Ricardo Carneiro e Antonio 
Megale, do escritório LBS, que 
atende a CUT Nacional.

OS MOTIVOS DA AÇÃO
O tratado da Convenção 158 

da Organização Mundial do Tra-
balho (OIT), que proíbe demissão 
sem justificativas, foi assinado 
pelo Brasil em 1982 e com  apro-
vação do Congresso Nacional.

Em 1996, o então presiden-
te Fernando Henrique Cardoso 
(FHC), o revogou por decreto, mas 
a legislação brasileira não permite 
que um presidente revogue um tra-

Ações sobre a legalidade ou não do trabalho 
intermitente e se as demissões sem justa causa 
devem entrar na pauta do Supremo este ano

“Toda pessoa que fala pode fa-
lar bem em público”. É assim que 
a jornalista Luciana Gomes, com 
mais de 30 anos de experiência 
em comunicação, afirma que um 
curso de oratória é a ferramenta 
para fazer com que, quem tem ver-
gonha de falar em público possa 
superar suas barreiras internas e 
conseguir uma boa performance.

Sempre atuando na área de 
comunicação, ela lançou esta se-
mana as inscrições de mais uma 
turma de seu curso Oratória – 
Método Vai e Fala, que tem aulas 
teóricas e exercícios práticos para 
que os participantes experimen-
tem as técnicas de desinibição, 
postura corporal, roteirização do 
discurso, improviso e de outros 
temas relativos à comunicação.

“Não existe milagre na comu-
nicação. Ao longo desses mais de 
20 anos de experiência e cerca de 
mil alunos impactados, eu tenho 
certeza que quem se dedica a apli-
car na prática as técnicas adquiri-

A prefeita de Barretos, Paula 
Lemos, e a superintendente interi-
na do Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto de Barretos (SAAEB), 
Graça Lemos, realizaram na últi-
ma quarta-feira (18), visitas técni-
cas às obras que estão em fase de 
finalização pela autarquia na re-
gião do Parque Ecológico Enéas 
Carneiro e nas ruas C-15 e C-19, 
no bairro Christiano Carvalho.

Paula Lemos esteve nas proxi-
midades da nascente do Córrego 
Barro Preto, no bairro Henriqueta, 
e conversou com moradores. A 
chefe do executivo salientou a im-
portância das obras de infraestrutu-

Jornalista Luciana Gomes lança 
nova edição do seu Curso de Oratória

das no curso, obtém os resultados 
desejados, seja enfrentar a vergo-
nha e falar para grandes plateias 
ou mesmo gravar vídeos para as 
redes sociais, ou participar ativa-
mente de reuniões no trabalho ou 
na comunidade. É possível”, afir-
ma a Luciana.

O curso acontece no audi-
tório da Casa da Advocacia e 
Cidadania de Barretos, na rua 
18, ao lado do North Shopping. 
São cinco encontros, de 6 a 10 
de fevereiro, das 19 às 22h30, 
de segunda a sexta. Cada parti-
cipante que concluir a carga ho-
rária recebe certificado da Par-
ceria Comunicação, realizadora 
do treinamento. São dez vagas 
disponíveis e as matrículas são 
feitas pelo número de WhatsA-
pp (17) 99117-6122.

A jornalista tem utilizado 
suas redes sociais para dar di-
cas de oratória e media training 
(comportamento em relação 
à imprensa) e ainda vender os 

cursos personalizados e as men-
torias. A profissional também 
tem uma versão digital do curso, 
chamada Simplificando a Ora-
tória, que está à venda na plata-
forma Hotmart, e informa que 
está trabalhando na produção e 
lançamento de e-book, também 
sobre o tema, com lançamento 
marcado ainda para o primeiro 
semestre deste ano.

PÚBLICO
Os cursos, treinamentos e 

mentorias, tanto de oratória quan-
to de media training, são indica-
dos para profissionais liberais, 
porta-vozes, políticos, professo-
res e para todas as pessoas que 
entendem a importância de uma 
boa comunicação em sua vida.

“Falar bem depende de técni-
ca, que deve ser aplicada na prá-
tica, pois comunicar bem é con-
seguir transmitir sua mensagem 
sem ruídos, fazendo com que o 
receptor entenda exatamente o 
que você disse. A comunicação 

é a base das vendas, da qualida-
de no atendimento, do bom clima 
organizacional, da harmonia em 
família, da vida plena”, ressalta 
Luciana Gomes.

Prefeita Paula Lemos faz visita técnica a obras do SAAE

ra na rede de esgoto, com tubula-
ções adequadas para levar o esgoto 
dessa região para o local correto.

“Estivemos caminhando na 
nascente do Córrego Barro Pre-
to, porque lá corria esgoto a céu 
aberto e as pessoas sofriam com 
o mau cheiro. Com a obra, tam-
bém vamos resolver o problema 
de oxigenação no Parque Enéas 
Carneiro, onde sempre tínha-
mos relatos de morte de peixes”, 
frisou. “Esgoto é uma questão 
de saúde pública. A gente vem 
ouvir as necessidades das pes-
soas e resolver esse problema de 
décadas”, completou a prefeita.

Graça Lemos reforçou a fala 
da prefeita. “Estamos resolvendo 
um problema sério, que vai tra-
zer muita qualidade de vida para 
as pessoas que moram no Hen-
riqueta e que sofrem com aquele 
esgoto a céu aberto”, disse a su-
perintendente interina do SAAE.

Diretor técnico do SAAEB, 
Marcelo Borges, explicou que a 
obra nessa região estava parali-
sada e que só foi retomada pela 
nova superintendente.

“Tinham feito a parte interme-
diária dela, as partes mais difíceis 
ficaram para trás e estão sendo 
feitas agora. Aumentamos o diâ-

metro da tubulação para evitar ex-
travasamentos e entupimentos, e 
comportar uma quantidade maior 
de esgoto”, explicou Borges.

Moradora do bairro, Jaque-
line Batista da Silva, conversou 
com a prefeita. “Já faz anos que a 
gente sofre com isso”. Ela apro-
veitou para solicitar um parqui-
nho para as crianças do bairro no 
Parque Enéas Carneiro.

Conhecido popularmente como 
“Tim”, Benedito Francisco Ferrei-
ra, vive no bairro há 20 anos e con-
tou que esta foi a primeira visita de 
um prefeito ao local. “A primeira 
prefeita que veio aqui foi a senhora. 
Está de parabéns”, disse o morador.

CHRISTIANO 
CARVALHO

Paula Lemos também esteve 
na Rua C-19, entre as avenidas 
C-1 e 27, onde os moradores 
sofrem com a obstrução crônica 
do esgoto que retornava para as 
residências. No local, a rede de 
esgoto também está recebendo 
as adequações necessárias.

“Água e esgoto são de funda-
mental importância. Num primei-
ro momento gera aquele desgaste 
e incômodo na população, mas a 
gente sabe que estamos fazendo 
algo para melhorar a vida e o futu-
ro das pessoas”, afirmou a prefeita.

A Rua C-15, onde a obra era 
bem mais complexa, já está em 
fase de compactação do solo 
para receber o novo asfalto. “A 
gente vem e enfrenta o problema 
que antigamente dava–se um jei-
tinho”, ressaltou a prefeita.

De acordo com o SAAE, 
caso não haja chuvas, as obras 
nas duas ruas devem ser con-
cluídas ainda esta semana.
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